

En toda España . . . 1'50 ptas. al mes
extranjero. . . 30'00 " al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción: calle Nueva, 10, teléfono 17.
Administración: Rampa de la Abundancia, 16, teléfono 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Año XXIII.

Mahón, miércoles 22 de septiembre de 1915

Núm. 12.718.

Un prisionero de Inglaterra

Ahora, en estos días, en Gibraltar se está registrando un hecho que habla muy poco en favor de Inglaterra. Nos referimos a la forma como es tratado el príncipe de Salm Salm, próximo pariente de Doña María Cristina, madre del Rey de España.

En otra crónica referimos, hace tiempo, las circunstancias excepcionales en que el Príncipe y su esposa fueron hechos prisioneros.

Realizaban estos agregios personales su viaje de bodas y la familia real inglesa les invitó a que recorrieran las posiciones británicas del Africa del Sur. Al estallar la guerra durante la excursión, lo rudimentario es que Inglaterra hubiese facilitado a sus huéspedes el regreso a Austria.

No lo entendieron así las autoridades británicas, y declarando prisioneros a los príncipes, los llevaron a un campo de concentración, haciéndole sufrir penalidades sin cuento que pusieron en grave peligro la vida de la Princesa.

Por influencia del Rey de España, tras muchas negociaciones cerca de la familia real inglesa, se consiguió, por fin, que al Príncipe se le designara como residencia Gibraltar, quedando su esposa en libertad.

El príncipe de Salm Salm vino a Gibraltar constituyéndose prisionero y fué encerrado en una fortaleza. Su esposa quiso seguir su suerte, pero las autoridades inglesas la prohibieron permanecer en la plaza, concediéndole únicamente permiso para que una vez a la semana pueda visitar a su marido. Las entrevistas de los esposos se verifican de la forma más depresiva que cabe imaginar, ante centinelas de vista siendo sometida la egregia dama a registros cuando entra y sale de la plaza.

Se obliga también a los Príncipes a que durante sus entrevistas hablen el francés o el inglés con objeto de que los centinelas no pierdan una sola palabra de la conversación.

Varias veces don Alfonso XIII, que como toda la familia reinante española, se interesa mucho por las desgracias de sus próximos parientes los príncipes Salm Salm, y hace cuanto puede por atenuar su infortunio, ha rogado al Rey de Inglaterra y al Gobierno inglés que se moderen estos rigores, ya que no se trata de un prisionero de guerra y no cabe tampoco la más leve sospecha de que las visitas de la princesa a su esposo pongan en peligro las seguridades de la plaza de Gibraltar.

La princesa Salm Salm tiene que optar entre prescindir de ver a su marido o someterse a todas las vejaciones que el gobernador de la plaza quiera imponerle.

Se abre la correspondencia dirigida al Príncipe aunque lleve sellos y la ceca de la Casa Real de España y se han secuestrado cajas de vinos y otros obsequios que Doña María Cristina remitía al Príncipe de Salm Salm.

El Gobernador de Gibraltar dice que no entiende de privilegios de casta, y que, siendo el responsable de la plaza y estando en época de guerra, ni el Gabinete inglés ni el rey de Inglaterra pueden hacerle modificar sus reglamentos.

Y la princesa de Salm Salm, dama virtuosa y esposa amantísima, va todas las semanas a Gibraltar a pesar de que so halla muy delicada de salud y tiene que ofrecer a la soldadesca el espectáculo de sus humillaciones y de sus lágrimas.

CIRICI VENTALLÓ.

Sección oficial

Delegación del Gobierno de Su Majestad en la Isla de Menorca

Junta de Inspección, Vigilancia y Recepción de las Obras para el edificio de Correos y Telégrafos en Mahón.

De conformidad con lo dispuesto en la Real orden de 11 del actual ordenando la apertura de concurso para la adquisición por el Estado de solares o edificios a derribar o aprovechar para proveer a los servicios de Correos y Telégrafos de un edificio adecuado en Mahón, se invita a los dueños de fincas sitas en dicha población, que reúnan condiciones a este fin a que presenten las proposiciones que estimen convenientes en la Delegación del Gobierno hasta el día 20 de octubre próximo.

ximo, a las diez y siete horas con sujeción al pliego de condiciones generales aprobado por Real decreto de 14 de enero último e inserto en la Gaceta de Madrid correspondiente al día 19 del citado mes y a las siguientes condiciones particulares.

Extensión superficial mínima del solar que se ofrezcan 450 metros cuadrados.

Precio máximo del solar 47.250 pesetas.

Precio máximo total del edificio 176.625 pesetas.

La apertura de pliegos se verificará en la Delegación del Gobierno el día 21 de octubre próximo a las doce horas ante la Junta de Inspección, Vigilancia y Recepción de las obras para la construcción de que se trata, que actuará bajo mi presidencia.

Los gastos que origine la inserción de esta convocatoria en los periódicos oficiales, el importe de los derechos notariales por la apertura de pliegos, formalización del acta correspondiente, los de otorgamiento de escritura y demás que se mencionan como propios del vendedor o cedente, en la resolución del concurso serán de cuenta del propietario, quien quedará también sujeto al pago y descuento de los derechos legales que procedan.

Mahón 20 septiembre de 1915.

El Delegado del Gobierno Presidente, Antonio Jiménez.

Ministerio de la Gobernación

REAL DECRETO

Teniendo en cuenta lo dispuesto en el art. 52 de la Ley de Administración y Contabilidad de la Hacienda Pública; de conformidad con el dictamen del Consejo de Estado y de acuerdo con mi Consejo de Ministros. Vengo en Decretar lo siguiente:

Art. 1.º Se autoriza al Ministerio

de la Gobernación para adquirir, mediante concurso, los solares o edificios para derribar o aprovechar con destino los servicios de Correos y Telégrafos en las poblaciones a que hace referencia la base séptima de la Ley de 14 de junio de 1909 y en las que no se haya iniciado ya la construcción ni se disponga de superficies utilizables ofrecidas gratuitamente por los respectivos municipios.

Art. 2.º Los concursos a que se refiere el artículo anterior se celebrarán con sujeción al adjunto pliego de condiciones generales y a las particulares de extensión superficial mínima y precios máximos que figuran en el estado que se acompaña.

Dado en Palacio a 14 enero de 1915. — Alfonso — El Ministro de la Gobernación, José Sánchez Guerra.

Pliego de condiciones con sujeción a las cuales ha de verificarse el concurso para la adquisición por el Estado de un solar o edificio a derribar o aprovechar en... a fin de proveer de un edificio adecuado a los servicios de Correos y Telégrafos en dicha población.

PRIMERA

Se celebrará dicho concurso ante la Junta de Inspección, Vigilancia y Recepción de las obras que preside el... (Gobernador Civil de la provincia o el Alcalde), constituida en virtud de lo dispuesto en el Real decreto de 16 diciembre de 1913 y en el de 17 de marzo del presente año, admitiéndose las proposiciones de enajenación extendidas en papel de la clase undécima en pliegos cerrados y con la indicación en el anverso del sobre. «Proposición para el concurso de solares con destino al edificio de Correos y Telégrafos en...» y la firma del licitador o de un representante, se presenten en la Secretaría del... (Gobierno Civil o Ayuntamiento) hasta el día... de... durante las horas ordinarias de oficina, excepto el último día de admisión en que esta tendrá lugar hasta las diez y siete horas.

Pueden formular proposiciones, por sí o por medio de sus representantes legítimos o voluntarios nombrarlos en forma legal y debidamente

autorizados todas las personas naturales o jurídicas con capacidad para enajenar sus bienes; en el caso de que firmen las instancias los representantes o apoderados de los propietarios, se adjuntarán los correspondientes documentos o poderes que acrediten legalmente sus facultades para ejercitar esta gestión.

Todos los documentos, planos y croquis que se acompañen con la proposición se incluirán, juntamente con esta, dentro del pliego, y si no fuera posible por el volumen o dimensiones de aquellos, se entregarán al descubierto, haciéndolo así constar con el debido detalle en el anverso del sobre que contenga la proposición.

No hay que constituir depósito de ninguna clase para optar a estos concursos.

TERCERA

El Presidente de la Junta provincial o Local de las obras procurará la mayor concurrencia de licitadores, dando facilidades, evacuando consultas y suministrando cuantos datos soliciten verbalmente o por escrito los propietarios o sus representantes; pero sin que tales datos u opiniones impliquen el que los postores tengan que ajustar forzadamente a las mismas sus proposiciones, ni que éstas sean en caso alguno rechazadas de plano en el acta del concurso, pues toda decisión acerca de las mismas queda reservada al Excmo. señor Ministro de la Gobernación a propuesta del Ilustrísimo señor Director General de Correos y Telégrafos.

CUARTA

Presidirá un criterio amplio en la substanciación del concurso, admitiéndose en la Secretaría del Gobierno Civil y en su caso en la del Ayuntamiento, dentro del plazo prevenido, todos los pliegos de proposición que se presenten, aunque adolezcan de cualquier defecto o falte algún documento, plano o croquis, limitándose el empleado que los reciba a llamar la atención de quien los presente, sea o no el licitador, por si quiere subsanar la deficiencia o falta advertida, haciendo constar en caso negativo, por nota firmada por dicho empleado en el anverso del pliego de

Extensión superficial mínima del solar que se ofrezca... metros cuadrados.

Precio máximo del solar... pesetas.

Precio máximo total del edificio... pesetas.

La apertura del pliego se verificará en este... (Gobierno Civil o Ayunta-

miento) el día... ante la Junta de Inspección, Vigilancia y Recepción de las obras para la construcción de que se trata, que actuará bajo mi presidencia.

Los gastos que origine la inserción de esta convocatoria en los periódicos oficiales, el importe de los derechos notariales por la apertura de pliegos, formalización del acta correspondiente, los de otorgamiento de la escritura y demás que se mencionen como propios del vendedor o cedente, en la resolución del concurso, serán de cuenta del propietario, cuya proposición se haya aceptado, quien quedará también sujeto al pago y descuentos de los derechos legales que procedan.

QUINTA

En la proposición se expresará si pertenece exclusivamente al licitador el pleno dominio de la finca ofrecida; si está aquel en pacífica posesión de la misma; si existe condominio; si concurren derechos de usufructo, uso, habitación, superficie, servidumbre, arrendamiento, censos, hipotecas u otro gravamen o carga de la naturaleza que sea, significándolos clara y sucintamente con mención del nombre de los terceros, y en su caso, de la cuantía, plazo, etc., y por último, se hará constar también si el postor tiene completa e inscrita en el Registro de la Propiedad la documentación relativa al inmueble de que se trata.

Si el postor no tuviese el pleno dominio de la finca o pesase sobre ésta algún derecho real a favor de tercero, se indicará si los copartícipes o terceros están dispuestos a transmitir su parte o derecho al Estado, y en qué condiciones.

Por lo referente a la descripción, expresará el número de metros cuadrados que abarca, si se halla completamente explanado, si tiene construcciones aprovechables o derribar si en su caso el derribo ha de hacerse por su cuenta y en qué plazo, el precio del metro cuadrado y el total de la finca.

Si la extensión de ésta fuese notablemente mayor que la exigida en el anuncio del concurso, deberá también consignar si admite sólo la enajenación total o si acepta la de aquella parte que convenga a los intereses de la Administración y que nunca será inferior a la expresada como mínima en la convocatoria, determinando para uno y otro caso los precios.

establecimiento, y se empeñó en las empresas colosales de donde ha salido esa fortuna enorme que todo el mundo le reconoce.

— ¡Y ese es el hombre, dijo yo a mi padre en cuanto hubo acabado su relación, ese es el hombre de quien osáis burlaros!..

Estaba verdaderamente indignada, tanto era lo que me habla conmovido la historia de esa abnegación que no había variado un minuto; mi padre me dejaba hablar sonriéndose, y cuando hubo acabado:

— ¡Ta, ta, ta! ¡he aquí nuestra pobre niña perdida!.. Recordad bien esto, Cipriana: «El entusiasmo es perjudicial en este bajo mundo. Admirar alguna cosa con tanto ardor es confesarse incapaz de hacerla, a la primera virtud en el círculo en que estáis destinada a vivir, es no reconocerse inferior a nadie, ni en belleza, ni en talento, ni en fortuna, ni en virtud.»

Pero aun dirigiéndome esta reprimenda, mi padre se mostraba muy satisfecho de mí.

— ¡Vamos! ¡puesto que amáis tanto a vuestro Matifay, no nos permitiremos ya retornos de su baronía!

El desayuno continuó muy alegremente y la charla también, que no fué interrumpida sino por la llegada de mamá y de Postel. Venían acompañadas de una costurera que me dijeron ser madama Roséil. Traían todo un mundo de cartones. Esta invasión puso a mi padre en fuga, que al marcharse me dijo:

— Os he dado mi primera lección de mundo, Cipriana, he aquí la segunda; estoy convencido que os gustará más que la primera.

Me agradó en efecto mucho. Fué menester probar vestidos, sombreros, combinar los colores, ¿qué sé yo? todo un trabajo muy complicado de que no tenía la menor idea, pero que aprenderé pronto, creo, pues me divierte mucho, y mamá dice que tengo gusto hasta en la punta de los dedos.

vos misma, y evitarlos solita; en el interin, aprovechad bien lo que os cuento.

Entre estos retratos, de los cuales algunos cubían en una frase, hay dos que me llamaron la atención, sin duda porque mi padre se detuvo más en ellos. Tratábase del coronel Fritz, su amigo íntimo, y del barón Matifay, de quien todo el mundo parece conoce el nombre. Este, dice mi padre, es un banquero ilustre, y su vida demuestra la posibilidad de esta paradoja: «La probidad es la más hábil de las truhanadas. Este hombre de negocios, fenómeno, el más honrado y el más rico de Francia, nos llega en línea recta de Limoges, ni más ni menos que M. de Pourceaugnac, solamente, con esta diferencia, que M. de Pourceaugnac tiene talento y no hace reír a París, si o que lo conquista,

M. de Puysaie continuó durante largo tiempo en este tono ambiguo. Me imagino que en el fondo no ama mucho a su barón, pero que le tiene en grande estima, una de esas estimas victoriosas que se imponen. En suma, no hay más que una cosa que no le perdona, su nacimiento y su baronía por demás moderna. Casi me incomodó al oírle la multitud de burlas y de tonterías que decía, más o menos importantes las unas que las otras, acerca de aquel hombre en quien reconoce casi genio, de aquel millonario de quien hace el más bello elogio que se pueda hacer, diciéndole de él:

— ¡Es el hombre más honrado de Francia!

Mira, es preciso que te cuente un rasgo de la vida de M. Matifay.

Todo el mundo ha oído hablar de la señora Quisran-Rancogne, ese monstruo que envenenó a su marido, y de quieti parece se ocupó toda la Francia durante su proceso. M. Matifay, que comenzaba entonces su fortuna, tenía intereses comunes con la ferrería de Noirmont los Hornillos. La señora de Quisran-Rancogne dejaba una niña, de la cual fue nombrado M. Matifay tutor de oficio por el tribunal. Ahora bien, sucedió que la ferrería dirigida por un tal Champión, pariente

Asimismo explicará la situación de la finca en el plano de la población...

En lo relativo a las condiciones higiénicas, especificará la situación y nivel del más próximo alcantarillado...

Igualmente dará noticias de las condiciones del terreno y los datos que posea sobre la profundidad media a que pueda encontrarse la capa firme para la cimentación del edificio...

No serán admisibles las proposiciones cuando refiriesen a superficies o edificios a edificar y excedan del precio máximo señalado para el solar...

A cada proposición se acompañarán además de los poderes, cuando procedan, los siguientes documentos:

- 1.º Certificación del Registro de la Propiedad relativa a los asientos y anotaciones preventivas o definitivas que en él consten y que no hayan sido anulados con relación a la finca.
2.º Una declaración suscrita por el Arquitecto, expresando el valor aproximado o tasación en venta del solar o edificio...

con arreglo a las alineaciones oficiales y concretando el ancho de las calles respectivas.

Si el solar no fuese sensiblemente horizontal se indicarán las rasantes correspondientes a las alineaciones antes dichas.

Si fuese preciso demorar tierras se consignará también el número aproximado de metros cúbicos que sería preciso remover para conseguir la horizontalidad.

En el día y hora determinados en el anuncio se constituirá en el despacho del Gobernador Civil, o del Alcalde, en su caso, y bajo la presidencia de estos la Junta de Inspección, Vigilancia y Recepción de las obras...

Se abrirán los pliegos por el Notario quien dará lectura a las proposiciones y documentos a que se adjuntan, así como a los que se hayan acompañado al descubrimiento, mencionando también los planos y croquis, extendiéndose seguidamente acta formal de todo autorizada por el Notario.

Dentro de los ocho días siguientes al en que tenga lugar el acto de apertura de pliegos, la Junta practicará y ultimará el estudio de las proposiciones...

La expresada Junta remitirá seguidamente a la Dirección General de Correos y Telégrafos en un solo pliego y paquete precintado y certificado con la indicación en el anverso: 'Documentación del concurso de solares para el edificio de Correos y Telégrafos de...'

El pago del inmueble que se adquiriera se efectuará con cargo al crédito concedido al efecto por la ley de Presupuestos para el año de 1915, quedando al arbitrio de la Administración abonar el importe total, una vez ultimado el concurso...

te del acta notarial de la sesión de apertura de pliegos, e informe de la Junta y un ejemplar del número del 'Boletín Oficial' y del 'Diario Oficial' de avisos en que se haya publicado la convocatoria.

En el informe de la Junta se precisará con todos los datos posibles las ventajas e inconvenientes de todas las clases que reúnan los solares ofrecidos...

La Dirección General de Correos y Telégrafos, una vez extractados todos los documentos en el expediente respectivo, pasará el asunto a examen de la Junta Mixta de Jefes de Correos y Telégrafos asistida del Arquitecto. Ultimado con los informes y dictámenes indicados y cualquier otro a que hubiere lugar, el expediente, el Director General de Correos y Telégrafos propondrá al Excmo. señor Ministro de la Gobernación la resolución que considere procedente.

El Excmo. señor Ministro de la Gobernación se reserva en absoluto el derecho de aceptar libremente la proposición que estime más conveniente, aunque concurra alguna de donación o permuta, pudiendo desecharse las otras, sean de la clase que fueren, si ninguna de ellas le pareciera aceptable, o pudiera utilizarse algún solar o edificio del Estado, sin que las decisiones del Excmo. señor Ministro de la Gobernación, que se publicarán en la 'Gaceta' de Madrid, den derecho a 'entablar' recurso alguno, ni a indemnización de ninguna clase, ni por ningún motivo, a los concurrentes o licitadores.

El pago del inmueble que se adquiriera se efectuará con cargo al crédito concedido al efecto por la ley de Presupuestos para el año de 1915, quedando al arbitrio de la Administración abonar el importe total, una vez ultimado el concurso, a partir de primero de julio próximo, en que podrá disponer de dicho crédito o en dos plazos, la mitad en el segundo semestre de dicho año y el resto en el primero de 1916.

Madrid 5 de diciembre de 1914. — El Director General, E. ORIÚNO. Aprobado por Su Majestad. — Madrid 14 de enero de 1915. — S. GUEARRA.

Madrid 5 de diciembre de 1914. — El Director General, E. ORIÚNO. Aprobado por Su Majestad. — Madrid 14 de enero de 1915. — S. GUEARRA.

Relación de las poblaciones de las cuales se proyecta construir, por cuenta del Estado, edificio por Correos y Telégrafos, en Mahón.

Superficie mínima de los solares: 460. Coste de los mismos: 47.250 pesetas. Coste de la edificación: 112.000 fids. Aumento del 15 por 100 en la edificación: 16.875 fids. Presupuesto total: 176.025 fids.

El próximo pasado domingo terminó esta Venerable Orden Tercera de San Francisco los fervorosos y solemnes cultos con que ha conmemorado la Impresión de las Algas del Glorioso Serafín de Asís. Resultó concurrida la Misa de Comunión General que celebró el reverendo señor Párroco de San Francisco, en la Misa mayor, y el oportuno sermón del señor Vicario reverendo don José Juaneda, presbítero y por la tarde, además de la acostumbrada Asamblea mensual, hubo Procesión Cívica, venerando los la Reliquia del Excmo. Fundador de la Orden Franciscana.

Ha sido proclamado Patrón de los Aviadores San Pedro Regalado, cuyo cuerpo se conserva en Aranda de Duero, donde se ha celebrado solemne fiesta con dicho fin.

El próximo viernes, como día 21 de mes, habrá en la Iglesia Ayuda Parroquia de la Concepción, solemnes cultos que anunciará este Centro Local de la Archidiócesis de Madrid. A las siete y media será la Misa de Comunión General, que celebrará el reverendo señor Director Espiritual Diocesano don Pedro M. Olivazo presbítero, Director del Colegio Salesiano de Ciudadela. A las ocho y media empezará a las seis, habrá los actos siguientes: Rezo del Santo Rosario, Tránsito Mariano cantado, Motete a la Virgen, sermón por dicho reverendo P. Salesiano, solemne Salve, Exposición del Santísimo, Inmoción Mayor, Oración por la paz, terminándose con la bendición del, Santísimo Sacramento. Es de esperar que dichos cultos resulten muy concurridos.

El próximo pasado domingo los jóvenes Seminaristas de Mallorca se encontraban en Ciudadela cantando la Misa mayor en la Santa Iglesia Catedral interpretando con singular ajuste y gran sentimiento religioso la popular Misa 'De Angelis', comprobándose con ello que el canto Gregoriano tantas veces recomendado y dispuesto por la Santa Sede, hallase en Mallorca muy desarrollado y perfeccionado, siendo muy digno sentir que en la Il.lear Menor no haya todavía podido aclimatarse del todo tan hermosa práctica, que tanto contribuiría a realizar el esplendor del culto, inculcando al pueblo para que se asociara a dichos hermosos actos.

La devoción al Niño Jesús de Praga se continuará en el Asilo Calabría el próximo sábado, como día 29 de mes, consagrado al Milagroso Niño. Parece aumentar la animación para la fiesta del próximo domingo en el Lazareto, a la que pueden concurrir todas las personas que gusten tomar parte o presenciar tan simpáticos actos, pues estarán abiertas al público las puertas de aquel Establecimiento. También concurrirán representaciones de las Secciones del interior de la Isla.

Esta noche he terminado en la capilla de la Academia Mariana de San Estanislao el devoto Triduo que a las nueve de la noche se ha celebrado para impetrar del Altísimo, por intercesión del Protector de la juventud, el Angelical San Estanislao, la mejora de salud del querido señor Director don Antonio Marqués, presbítero. La concurrencia ha sido numerosa, tanto de academistas como de Protectores y sus familias, habiendo dirigido fervorosas palabras el reverendo don Francisco Timoner, presbítero, a la impoiente conyugada reunión de la familia Mariana. Reiteramos nuestros votos por el pronto restablecimiento de aquel celoso Ministro del Altísimo.

Prueba palpable de la religiosidad de importante número de nuestros conciudadanos, es la nutrida asistencia que todas las noches se observa en las Cuarenta Horas mejores, que se celebran en San Francisco, con notable solemnidad en los cultos diarios.

Con muchísima concurrencia se está celebrando el Triduo de rogativas en la Capilla de la Academia Mariana de San Estanislao.

Estas dos noches predicaron los reverendos señores don Francisco Timoner y don Fermín Robas, presbíteros.

Esta noche predicará el reverendo don Miguel Pons Seguí, presbítero.

El Regimiento Infantería de Menorca núm. 70 acaba de adquirir un nuevo y modernísimo instrumental para su banda, el cual llegó en uno de los últimos correos.

Nos consta que estos días se han efectuado ya con los mismos algunos ensayos y que su inteligente Música Mayor don Constante Mallorquín prepara con verdadero amor un esgocidísimo programa para un concierto que cuenta darse el día que se estrene dicho instrumental, ejecutando lo más selecto de Wagner, Haydn, Verdi, etc.

Procuraremos adquirir cuantos nuevos datos cerca del particular, al objeto de tener de ello al corriente a nuestros lectores.

RELIGIOSAS

contribuiría a realizar el esplendor del culto, inculcando al pueblo para que se asociara a dichos hermosos actos.

La devoción al Niño Jesús de Praga se continuará en el Asilo Calabría el próximo sábado, como día 29 de mes, consagrado al Milagroso Niño.

Parece aumentar la animación para la fiesta del próximo domingo en el Lazareto, a la que pueden concurrir todas las personas que gusten tomar parte o presenciar tan simpáticos actos, pues estarán abiertas al público las puertas de aquel Establecimiento.

Esta noche he terminado en la capilla de la Academia Mariana de San Estanislao el devoto Triduo que a las nueve de la noche se ha celebrado para impetrar del Altísimo, por intercesión del Protector de la juventud, el Angelical San Estanislao, la mejora de salud del querido señor Director don Antonio Marqués, presbítero.

Prueba palpable de la religiosidad de importante número de nuestros conciudadanos, es la nutrida asistencia que todas las noches se observa en las Cuarenta Horas mejores, que se celebran en San Francisco, con notable solemnidad en los cultos diarios.

Con muchísima concurrencia se está celebrando el Triduo de rogativas en la Capilla de la Academia Mariana de San Estanislao.

Estas dos noches predicaron los reverendos señores don Francisco Timoner y don Fermín Robas, presbíteros.

Esta noche predicará el reverendo don Miguel Pons Seguí, presbítero.

El Regimiento Infantería de Menorca núm. 70 acaba de adquirir un nuevo y modernísimo instrumental para su banda, el cual llegó en uno de los últimos correos.

Nos consta que estos días se han efectuado ya con los mismos algunos ensayos y que su inteligente Música Mayor don Constante Mallorquín prepara con verdadero amor un esgocidísimo programa para un concierto que cuenta darse el día que se estrene dicho instrumental, ejecutando lo más selecto de Wagner, Haydn, Verdi, etc.

Procuraremos adquirir cuantos nuevos datos cerca del particular, al objeto de tener de ello al corriente a nuestros lectores.

Procuraremos adquirir cuantos nuevos datos cerca del particular, al objeto de tener de ello al corriente a nuestros lectores.

Procuraremos adquirir cuantos nuevos datos cerca del particular, al objeto de tener de ello al corriente a nuestros lectores.

Procuraremos adquirir cuantos nuevos datos cerca del particular, al objeto de tener de ello al corriente a nuestros lectores.

Procuraremos adquirir cuantos nuevos datos cerca del particular, al objeto de tener de ello al corriente a nuestros lectores.

Procuraremos adquirir cuantos nuevos datos cerca del particular, al objeto de tener de ello al corriente a nuestros lectores.

Procuraremos adquirir cuantos nuevos datos cerca del particular, al objeto de tener de ello al corriente a nuestros lectores.

Procuraremos adquirir cuantos nuevos datos cerca del particular, al objeto de tener de ello al corriente a nuestros lectores.

Procuraremos adquirir cuantos nuevos datos cerca del particular, al objeto de tener de ello al corriente a nuestros lectores.

Procuraremos adquirir cuantos nuevos datos cerca del particular, al objeto de tener de ello al corriente a nuestros lectores.

Don Juan Torres Anglada uno de estos días encontró en el distrito de Ciudadela un bido de hierro, conteniendo al parecer aceite mineral, presentando las mismas características los encontrados en la costa norte de esta isla y al de Castellón, del que ya dimos cuenta en estas columnas.

También parece haber estado dicho bido mucho tiempo bajo el agua por los grandes mariscos y hierbas a él adheridos.

Copiamos de nuestro colega de Ciudadela, 'El Iris': «Nos aseguran que resuelto favorablemente el asunto que obligó a los señores Gornés Hijos a suspender la fabricación de calzado esta semana se abrirá de nuevo la fábrica de dichos señores.

Nos congratulamos de ello y deseamos que los señores Gornés Hijos puedan dar colocación a muchos operarios, contribuyendo de esta manera a solucionar en parte la falta de trabajo que se nota en la referida industria.

En el día de ayer las niñas asiladas de la Casa de Misericordia acompañadas de la Superiora Sor Marina Barret devolvieron en el predio de San Antonio la visita que en la semana anterior les hicieron su distinguida propietaria doña Camila Fabra viuda de Vico.

En dicho predio fueron muy bien recibidas y colmadas de toda suerte de atenciones, regresando a esta muy satisfechas de la amabilidad con que habían sido tratadas.

Se nos asegura que muy en breve en el pintoresco sitio conocido por 'El Fonduec' va a levantarse un nuevo edificio destinado a Hospital Militar, y que el presupuesto necesario para ello está ya aprobado.

Dicho Hospital será construido y dotado conforme a todos los adelantos modernos y sustituirá al que hoy se halla situado en la isleta de nuestro puerto conocida por Isla del Hospital.

En la calle de Plá y Margall, promovió anoche un fuerte alboroto con motivo de haber cogido el Lacero público, un perro que transitaba provisto de su correspondiente collar, placa y hozal.

No recordamos lo que hay dispuesto sobre esta materia, pero sería de desear que se aclarasen las atribuciones del perro, para evitar espectáculos como el de anoche, ocasionados por disputa de derechos entre el dueño del perro y el funcionario público.

Esta mañana ha llegado directo de Barcelona el vapor correo 'Isla de Menorca' cuyo buque saldrá para Palma esta noche a las ocho.

A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre procedente de Alcudia.

Por el estado deplorable en que se encontraba el balandro 'María Sotia' de 25 toneladas de nacionalidad italiana de la matrícula de Torre del Greco de la propiedad de don Lorenzo Arguimbau, se ha ido a pique en el sitio denominado 'El Rincon', en un extremo del muelle de Ciudadela, donde se encontró a la amarrada desde el día 29 de septiembre del año pasado. Habiéndose ordenado por la Autoridad de Marina a su dueño, la pronta extracción de la misma.

En la playa de Santandria de Ciudadela se procede estos días a la construcción de la caseta de amarre del nuevo cable que ha de tenderse entre esta isla y Mallorca.

Según telegrama recibido del capitán del 'Mahón' don Tito Ginart, ayer mañana hallándose en el canal entre Menorca y Mallorca arrojado el vapor francés 'Diamante' armado en cors, dándole la señal de que parara.

El señor Ginart obedeció en el acto, y del 'Diamante' se destacó un bote en el que iba un Oficial, el cual subió a bordo pidiendo la documentación del pasaje y carga que le fue exhibida, operación que duró media hora y no encontrando nada de particular dio el indicado Oficial permiso para que se continuara el viaje, prosiguiéndolo luego sin novedad, llegando el 'Mahón' a Alcudia sobre las tres y media de la tarde.

Esta noche se reunirá nuestro Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria, la cual no pudo tener lugar el pasado lunes por no haberse reunido número suficiente de concejales.

Por la Inspección de Vigilancia se ha cursado una denuncia al Juzgado Municipal contra una vecina de la calle de San Guillermo, quien en la tarde del domingo, regañando con otras dos mujeres, promovió un gran escándalo. En el hecho intervino el Vigilante señor Requena y el Guardia Municipal señor Arrom, quien relayó en el cuartelillo por unas horas, al hijo de la denunciada, el que parece fue el causante de la rina.

MAHÓN

MARITIMAS

LA CONDESA DE MONTECRISTO

de la señora de Rancogne, fue cada vez a menos. Y bien, fue por negligencia, o más bien por falta de probidad de su gerente, éste fue declarado en quiebra, y huyó al extranjero.

Esta historia era para la pequeña Blanca la miseria absoluta; para Matty, era la ruina casi complota; en un instante perdió el fruto de veinte años de trabajo.

Paro este valiente no se desalentó, este gran corazón no abandonó a la hiena que la ley le había confiado, y que con la niña de Champlón, quedaba como una hija suya.

La anciana preveía a los débiles y salva a los fuertes. Tuvo el valor de poner sus últimos capitales en el negocio de Naimont mismo. Copró la ferrería desconsolada, perdida, y puso la mitad en nombre de su pupila, y dio comienzo valorosamente a su obra. Que actividad no empleó! Era la admiración de los habitantes mismos. Todo el mundo, además, se interesaba en el éxito de sus esfuerzos; desde el primer año distribuyó en divididos a los alrededores de una quiebra de que le había sido fácil no cargar con la responsabilidad. Por otra parte, aunque esta quiebra tuvo todas las apariencias de una quiebra fraudulenta, los cargos, sin embargo, ni las pruebas no parecieron suficientes para hacer condenar a Champlón.

Al ver la ferrería en manos de un hombre tan hábil y a la vez tan delicadamente honrado, y cuya delicadeza parecía casi su pupilo, la confianza renació, con ella el crédito; Naimont llegó a ser un establecimiento de primer orden.

El mismo de esta prosperidad, M. Matty espantado una gran desgracia.

M. Matty se había acostumbrado a su querida Blanca como a su propia hija. La niña languidecía e iba estenuándose de día en día, parecía que una fatalidad pesaba sobre su frente, quizá la del crimen de su madre. El doctor, consultado, reconoció con horror los síntomas de esa enfermedad de las almas que una inabundante desesperación trae. No se co-

nocló el secreto de su desesperación sino en su lecho de muerte. Apesar de las precauciones minuciosas de su tutor, la desgraciada niña había sabido, por la imprudencia de su criada, el crimen horroroso de su madre. Era el alma la que estaba herida, y esta herida era demasiado profunda para aquel pobre cuerpo endeble.

Tratamiento, cuidados, terapéas, nada pudo mejorar su estado, ni retardar una hora un desenlace que todo el mundo preveía. Matty y hizo llamar los doctores más célebres, y cuando al doctor Ozam, ofreciéndoles montones de oro si salvaban a su querida pupila (y de mil los médicos no encontraron presagio de ese recurso ilusorio que se acostumbra a los enfermos de quienes se desespera, a vivir a los países del sol).

M. Matty abandonó todo, con sus negocios a un hombre seguro y partió con su querida sufrema. Su ausencia debía ser de corta duración. Primero, el movimiento parecía favorable a la motibunda. El aire libre y el hermoso sol trivieron una influencia maravillosa, se creyó casi en la posibilidad de un milagro; no era más que la suprema y viva vislumbre de las últimas llamas de la vida. Un abatimiento más tío sucedió a este renacimiento artificial. Habo necesidad de detener el viaje, y la pobre niña se extinguió en Nápoles en los brazos de su tutor desesperado.

M. Matty vino solo y desolado de este viaje emprendido con tanta esperanza, y trató de engañar su dolor con una febril actividad. Pero no pudo conseguirlo, todo, en derredor suyo, recordaba a su corazón el ángel que había volado al cielo para siempre.

Vendió Naimont los Hornillos, hecho insoportable por todos los recuerdos, todos los pesares que contenía, pero por una suprema delicadeza, no quiso a rovescharse de la muerte de una pupila tan querida, y empesó la totalidad de la fortuna que le destinaba a la fundación de un establecimiento de beneficencia bajo la advocación de Santa Blanca de Castilla, luego se fué a los departamentos del Norte a crear un nuevo

establecimiento y en el campo en las empresas coloniales. Y cuando he de decir que el negocio de la fundación de un establecimiento de beneficencia bajo la advocación de Santa Blanca de Castilla, luego se fué a los departamentos del Norte a crear un nuevo

establecimiento y en el campo en las empresas coloniales. Y cuando he de decir que el negocio de la fundación de un establecimiento de beneficencia bajo la advocación de Santa Blanca de Castilla, luego se fué a los departamentos del Norte a crear un nuevo

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Fallecimiento de una hermana del Cardenal Gasparri. — Reconociendo los católicos suizos el poder del Papa. — Por los heridos italianos. — Un centenario. — El parte alemán. — Nuevos éxitos en el frente oriental. — Un vapor ruso y otro holandés a pique. — El parte turco. — Los turcos logran derrotar a los aliados en los Dardanelos. — Vapor inglés echado a pique por otro turco. — El parte francés. — Huelga conjurada. — Declaraciones de Enver Bajá. — Declaraciones de un político búlgaro. — Actividad en los astilleros alemanes. — Ministro ruso en Francia. — Para la campaña de invierno. — El servicio obligatorio en Inglaterra. — Lotería Nacional. — Procesión prohibida. — Un inglés que huye con el dinero de una sociedad. — Choque de trenes. — Los reformistas. — Submarinos alemanes. — Maura candidato. — Fallecimiento. — El señor Dato. — Reo de muerte.

DE LA GUERRA

Madrid 22

Fallecimiento de una hermana del Cardenal Gasparri

Dicen de Roma que ayer falleció casi repentinamente una hermana del Cardenal Gasparri, Secretaria de Estado de Su Santidad Benedicto XV.

El Cardenal muéstrase afligidísimo, habiendo suspendido aya r t. da audiencia.

Reconociendo el poder del Papa

El periódico oficioso del Vaticano "L'Observatore Romano" publica un telegrama de la Asamblea General de la Unión Popular Católica Suiza, la cual acaba de reunirse en Ginebra, habiendo acordado dirigir al Pontífice un público homenaje de adhesión filial, reconociendo el universal poder moral del Vaticano.

Por los heridos

Dicen de Roma que el abate Peroni está trabajando en una ópera en la que cifra todas sus esperanzas de compositor y cuyos productos líquidos serán destinados para los italianos que regresen heridos de la guerra.

Un centenario

Dicen de Sofía que estos días se ha celebrado con inusitada solemnidad el tercer centenario de la anexión de Rumanía.

Parte alemán

Un radiograma de Nordeigh recibido anoche a las doce procedente del Estado Mayor alemán comunica que en la Champagne y Oeste de Perthes lograron hacer estallar con éxito varias minas que colocaron junto a las posiciones enemigas.

En el teatro oriental el ejército del príncipe Leopoldo avanza por el nordeste y su oeste, de Cachajana habiendo llegado a la derecha hasta la región este de Lyda.

Las tropas alemanas lograron cruzar ayer el río Melchad al oeste de Novo y Grudock y sur de Dojirced.

Mas al sur de esta última posición llegaron en su avance hasta la línea sudeste del Holstchad y No vajamisch y oeste de Ostrow.

Barcos a pique

El vapor "Hordewde Lonostahl" de 1.435 toneladas de nacionalidad rusa, fué ayer torpedeado y hundido, salvándose la tripulación.

Asimismo hundiose ayer tarde un pesquero inglés, pero por haber chocado con una mina.

El parte turco

El cuartel general turco dice que en los Dardanelos la artillería otomana disparó un Anafatta contra el enemigo que pretendía atrincherarse en Arburan, logrando destruirle la mayoría de sus trincheras.

El éxito obtenido fué grandioso pues quedó aniquilada la infantería aliada que había en las trincheras, obligándoles a huir y los que

no pudieron hacerlo, quedaron prisioneros.

El día 19 un transporte y varios torpederos acercáronse a la costa, pero fueron hábilmente atacados, riéndose el enemigo obligado a reembarcar y huir a toda prisa, pues hubiesen caído en poder de las fuerzas turcas.

Las pérdidas que sufrieron fueron muchas, dejando abandonados algunos cañones que habían desembarcado.

El día 18 la caballería turca efectuó una incursión a las posiciones enemigas arrojando al enemigo de ellas.

Vapor inglés a pique

Un vapor turco hundió frente a Olessa al vapor inglés "Patafonia"

El parte francés

Un despacho transmitido anoche por la Torre Eiffel da cuenta del parte oficial dado ayer por el general Joffre.

Empieza manifestando que en Artois se libra un intensísimo fuego de artillería y que los alemanes han bombardeado los arrabales de Arras.

Entre Roye y Oise se lucha, con granadas de mano, acompañado de un cañoneo general que se extiende desde el canal de Oise al Marne.

Las tropas francesas rechazaron ayer con éxito varios ataques de los alemanes contra la plaza de Sampigneul.

En Argonne y Woevre se logró acallar las baterías enemigas, lo propio que en el bosque de Apremont, siendo al propio tiempo destruido un bloque levantado en la estación de Thiancourt, habiendo también averiado un tren militar.

Frente a Lorena se libró un duelo grande de artillería.

La Artillería francesa destruyó ayer los trabajos que realizaban los alemanes para instalar cerca de Hamport cañones de grueso calibre para bombardear Nancy y Newille.

El día 19 una escuadrilla de aviones bombardeó la estación empalmé de Bensbort al este de Morange.

Fueron lanzadas un centenar de bombas causando gravísimos daños a la estación y tren que allí había.

Huelga conjurada

Comunican de Petrogrado que gracias a las medidas energicas tomadas por el Gobierno, se ha conjurado la huelga metalúrgica que motivó las grandes precauciones tomadas.

Créese inminente la formación de un Ministerio nacional organizador de la segunda etapa de resistencia.

Lo presidirá el actual Presidente de la Duma.

Dícese que durante la ausencia del Czar se nombrará regente del Reino a la Emperatriz.

Declaraciones de Enver Bajá

El "Berliner Tageblatt" publica una interview de su corresponsal en Turquía con Enver Bajá.

En esta entrevista Enver Bajá ha alabado la ayuda que los turcos han recibido de los alemanes en los Dardanelos, y ha asegurado que en todos los puntos del frente en donde se hallan los alemanes no puede menos de reconocer los valiosos esfuerzos de los mismos.

Respecto a la cuestión de si debe temerse un ataque de los rusos a Constantinopla, Enver Bajá ha manifestado que Turquía está dispuesta a recibirlos y que pueden ir cuando ello les plazca. Hay dos millones de hombres en armas.

Declaraciones de un político búlgaro

M. Radoslavof ha hecho las siguientes declaraciones:

"Las garantías que nosotros deseamos son reales y concretas. No nos contentaremos con vacías promesas.

Si no nos es posible recuperar todos los territorios que deberían pertenecernos en derecho, es preciso que las compensaciones para obtener la intervención de nuestro ejército sean proporcionadas a nuestros sacrificios.

La Cuádruple pide que entremos en escena.

Alemania, Austria y Turquía desean nuestra neutralidad.

Nuestro objetivo es el de conseguir la unión de toda la Bulgaria. Para que se realice esta unión es preciso que se nos entregue la Macedonia.

Turquía es mucho más fuerte de lo que vulgarmente creen en Europa; por eso estamos dispuestos a toda eventualidad.

Actividad en los astilleros alemanes

De Ginebra comunica el corresponsal del "Daily Express", que dos mecánicos suizos que acaban de llegar de Hamburgo, han manifestado que en los astilleros militares alemanes no se construyen más que submarinos y cruceros rápidos.

Ministro ruso en Francia

Procedente de Tolón ha llegado a París el Ministro de Hacienda de Rusia.

Fuó recibido en la estación por una Comisión del ramo de Hacienda y por el ministro de Negocios extranjeros.

Para la campaña de invierno

El enviado de la Agencia Reuter en los Dardanelos dice que la cuestión más importante para las tropas inglesas es la preparación de la campaña de invierno.

Añade que quedan dos meses para acumular provisiones pues el mal tiempo no comenzará hasta mediados de noviembre.

Entonces las grandes lluvias convierten en torrentes terribles lo que son hoy riachuelos de Gallipoli.

El servicio obligatorio

La carta de Lloyd Georges al Comité de Prensa relativa al servicio militar obligatorio, dice que po-

niento en línea Inglaterra todas sus fuerzas conseguirá pronto la victoria.

Añade que la situación para la Gran Bretaña tiene una gravedad sin precedentes.

Termina diciendo Lloyd George que si toca la campana de alarma es con el propósito de despertar a Inglaterra a tiempo de emplear todas sus fuerzas y conseguir el triunfo.

Noticias de España

Madrid 22

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional ayer efectuado, resultaron premiados los números siguientes:

- Con 150,000 pesetas
- 6121 — Felanitx
- Con 60,000 pesetas
- 11.835 — Sevilla
- Con 25,000 pesetas
- 18.304 — Barcelona
- Con 1,500 pesetas
- 5.498 15 9.661 10.432
- 11.945 4.564 16.457 24.439

Noticias de Gobernación

En la madrugada hemos sido recibidos por el Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, quien nos ha facilitado los siguientes telegramas:

Los Hermanos Terceris con residencia en San Sebastián solicitaron el correspondiente permiso para celebrar una procesión por las calles de la ciudad y el Gobernador se lo negó.

El Gobernador de Huelva ha participado haber desaparecido junto con una crecidísima cantidad el cajero de la Sociedad Minas de Riotinto.

Dicho individuo cuyo paradero se ignora era inglés.

En el pueblo de Banes chocaron ayer tarde el tren correo y uno de mercancías, resultando heridos, si bien no de gravedad, el maquinista, un fogonero, un revisor y varios viajeros.

Los reformistas

"El Imparcial" publica un largo artículo refuljando el pensamiento de los reformistas respecto a la situación presente, pareciendo que las declaraciones están hechas por el propio don Melquiades Alvarez.

Dice que después de confiar en el triunfo de los aliados y aplaudir la postura que adoptó el señor Dato: "Debemos rodearnos de un ambiente de simpatía en países aliados, pero siempre manteniéndonos dentro de nuestras fronteras."

Ve también con gran agrado la actividad del ministro de la Guerra, mostrándose partidario de que se busquen economías con una fórmula que resuelva la crisis financiera.

Acercas de la concentración de las izquierdas aplaude el pensamiento del conde de Romanones y está dispuesto a unirse a los liberales, suscribiendo las declaraciones atribuidas a los primates del partido.

Ve yamos a una concentración — ha dicho — con un programa mínimo de reformas verdaderamente liberales.

Don Melquiades Alvarez quiere convivir con los liberales en un ambiente de gran cordialidad, cooperando en la obra de gobierno, pero sin aspirar a ningún cargo.

Considera lamentable el criterio del señor Dato en lo referente a la cuestión de las reuniones, entendiendo que el gobierno ha vulnerado la Constitución y ha contraído responsabilidades que han debido exigirse con más rigor de lo que se ha hecho, Acabó don Melquiades manifes-

tando al articulista que va a Paris para ver la verdad de la hostilidad o simpatía con que nos miran en aquel país y que al efecto conferenciará con los primates de la política francesa, con objeto de poder apreciarlo bien todo.

Ramesa de dinero

Ha llegado a Vigo el trasatlántico "Conde Wilredo, que trae 20 mil pesos oro para Almería y 15 mil para Barcelona, todo ello procedente de la Habana.

Submarinos alemanes

Ayer recibió aviso radiotelegráfico un buque anclado en Cádiz, anunciando cerca del Cabo de San Vicente la presencia de un submarino alemán.

Los pasajeros dicen haber visto un buque que marchaba a toda máquina y se supone que iba anunciando el peligro.

Reo de muerte

Comunican de Zaragoza que ayer a la una de la tarde se leyó la sentencia de muerte al reo de Calceña Pasamar.

En el patio interior de la cárcel levantóse el patíbulo.

La Compañía de infantería redobló la guardia.

A las seis de la tarde organizóse una manifestación de todas las fuerzas vivas, yendo al frente las autoridades.

Figuraban más de nueve mil personas.

El teniente de Alcalde pidió al Gobernador que transmitiera al Gobierno el deseo de Zaragoza de que se indultase al reo.

El Gobernador ofreció y la manifestación disolvióse pacíficamente.

El reo confesóse y por la tarde le visitó el Arzobispo consolándole.

Maura candidato

Se asegura que el señor La Cierva recomienda la candidatura de don Antonio Maura para el cargo de decano del Colegio de Abogados de Madrid, vacante por fallecimiento del señor Díaz Cobena.

La princesa Salm-Salm

Ha llegado de Algeciras, procedentes de esta, la princesa alemana de Salm-Salm.

El cónsul de España en Gibraltar fué a recibirla, acompañándola a la plaza.

Fallecimiento

Comunican de Palma que ha fallecido el doctor don Miguel Maura, Rector del Seminario Conciliar, y hermano de don Antonio Maura.

Cumpliendo sus disposiciones, será enterrado en el Monasterio.

El ilustre finado contaba 72 años de edad.

El Ayuntamiento ha acordado dar el pésame a la familia y telegrafiarlo al señor Maura.

El señor Dato

El presidente del Consejo dijo a los periodistas que hoy haría Consejo en Palacio a las diez y media.

Don Alfonso rogó al señor Dato viera el medio de conceder el indulto al reo de Calceña. Dato respondió que el Gobierno no podía aconsejar el indulto por las circunstancias en que el reo perpetró el delito.

El Jefe del Estado marcha uno de estos días a San Sebastián.

Manifestó el presidente que pronto se publicará la fecha de concurso de arriendo del Teatro Real, modificando el pliego de condiciones y exigiendo mayores garantías al nuevo arrendatario, a cambio de entregarse todas las localidades que hasta ahora tenía asignadas el Ministerio de Instrucción Pública.

El señor Dato dijo que había leído el artículo de "Long" publicado en "Le Journal", congratulándose del espíritu de dicho artículo. Sobre los declaraciones acerca de la prohibición de manifestaciones y mítines, dijo el señor Dato que suponía no tendrían otro alcance que el de extremar medidas para cuando se celebren actos entre elementos políticos opuestos, con el fin de evitar choques y alteraciones de orden. Prueba de ello es que durante el verano se celebraron más de cien mítines en Barcelona, sin que se suspendieran aquellos que estaban relacionados con la política de la neutralidad.

PRENSA ASOCIADA

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL. — Hoy miércoles, grandiosa sección; nuevos trabajos por la incomparable Blanca Azucena y su Botones; proyección de películas.

En breve Blanca Azucena y Botones darán una extraordinaria función en honor al bello sexo interpretando un escogido programa y obsequiando con un recuerdo a todas las señoras que asistan al espectáculo.

Santoral

Santo de hoy. — Santos Mauricio y Florencio.

Santo de mañana. — Santos Lino y Fausto y Santa Tecla virgen.

Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora de la Milagrosa en San José

Observatorio Central Meteorológico DE MADRID

Tiempo probable durante las 24 horas

Radiotelegrama de las 13-30

DIA 21 DE SEPTIEMBRE DE 1915

Tormentas en el Atlántico oriental. Lluvias y temperatura suave en Canarias y dudoso en las regiones restantes.

Observatorio Meteorológico de Malón

DIA 21 DE SEPTIEMBRE DE 1915

Presión barométrica. . . 766.7 mm.

Dirección del viento. . . E.

Fuerza del viento. . . Ventolina.

Estado del cielo. . . Casi despejado.

Estado del mar. . . Llanura.

Para alquilar

Hay varias casas para alquilar, cómodas para familias y restauradas de nuevo. Informarán en la calle de Pi y Margall, número 110. Inutil presentarse sin buenas referencias. 1 a

Pérdida

Desde el Teatro Principal a la calle de San Fernando se extravió el sábado 15 un impermeable con una Virgen del Pilar.

Se gratificará a la persona que lo devuelva en esta Imprenta. 2

Doctor Muñoz

Médico-Cirujano

Aplicaciones de 606

Consulta: de 2 a 4

CALLE NUEVA, 32 (Entrada por el Pasaje de Sitges). m-s

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento primero octubre 1915.

Crédito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Administración de EL BIEN PÚBLICO

TARIFA DE LOS ANUNCIOS

ANUNCIOS EN CUARTA PÁGINA

Table with columns for 'Del ancho de una columna', 'Del ancho de dos columnas', and 'Del ancho de tres columnas'. It lists rates for different line widths and insertion counts, such as 'De 1 a 5 líneas y de 1 a 3 inserciones' at 1.00 ptas.

ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PÁGINA

Los anuncios publicados en segunda o tercera página pagarán doble precio que el señalado en esta tarifa para la cuarta página.

ANUNCIOS EN PRIMERA PÁGINA

Los anuncios publicados en primera página pagarán un cincuenta por ciento de aumento sobre los precios señalados para los de la segunda o tercera.

ANUNCIOS O GACETILLAS DE RECLAMO

INTERCALADOS ENTRE LA CRÓNICA LOCAL O ENTRE LOS ARTÍCULOS. De 1 a 5 líneas, media peseta por inserción. Por cada línea más, diez céntimos de aumento por inserción.

ESQUELAS MORTUORIAS

Table with columns for 'Del ancho de una columna del periódico', 'Ados columnas', 'Un octavo de página', and 'Un cuarto de página'. Rates range from 5.00 ptas to 40.00 ptas.

OBSERVACIONES:

- 1.ª Todos los anuncios se cobrarán por adelantado.
2.ª No se admitirá ningún anuncio que no venga bien expresado los días y sitio en que se desea su publicación, requisito indispensable para la aplicación de la correspondiente tarifa.
3.ª Los suscriptores al periódico tienen derecho al beneficio de un veinticinco por ciento de descuento sobre los precios de esta tarifa.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

MANUEL SINTES ROTGER

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11 MAHÓN SUCURSAL: NUEVA, 10

Esta casa recibe semanalmente las nuevas obras de los mejores autores publicadas en Madrid y Barcelona, contando con activos corresponsales en dichas poblaciones y en París para la adquisición de toda clase de obras...

Se sirve bajo pedido cualquier pieza musical que se desee.

Corresponsal en esta ciudad de las importantes casas editoriales Montaner y Simón, Hijos de J. Espasa, Salvat y C.ª, de Barcelona; Nicolás Moya y Fernando Fe, de Madrid; Fubul y Morales, de Valencia, y de otros muchos de varios puntos de la península.

Grande y variado surtido en estuches de papel y sobres, última novedad.

Selecto stock de objetos de escritorio, esribanías de cristal, pisapapeles, tinteros, libros de contabilidad, copiadore de cartas y toda clase de artículos propios para oficina.

Libros piadosos, rosarios, medallas, recordatorios y candeleros para primera comunión.

Se admiten encargos para la confección de toda clase de sellos de caucho, sellos para la cre, rótulos y placas esmaltadas, matasellos, fechadores automáticos, etc., etc.

Tintas marcas Pelikan, Stephens, Renau, Elephant y Ville de Paris.

BIBLIOTECA JURÍDICO-ADMINISTRATIVA

OBRA NUEVA

Reglamento general para la ejecución

Ley Hipotecaria

aprobado por Real decreto de 6 agosto de 1915

Exposición de motivos, modelos, formularios e índices

por DON ALICIO CARAVACA Y LOPEZ

Abogado, Médico y Notario de Madrid

por DON JUAN BAUTISTA CATALÁ Y CIVILÁ

Abogado y Director de esta Biblioteca

Precio: 3 pesetas rústica y 4 en tela

De venta en las LIBRERÍAS DE MANUEL SINTES ROTGER, plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10.

De interés para los Maestros de instrucción primaria

NORMA: Nuevo silabario ilustrado, para enseñar pedagógicamente la lectura por la escritura, mediante palabras normales, por

VICENTE PINEDO

Director de la Escuela Nacional Graduada en Barcelona.

NORMA: Nuevo método ilustrado de escritura para la enseñanza de Caligrafía escolar moderna, premiado con MEDALLA DE ORO en la Exposición del Primer Congreso Especial de Pedagogía, Palma, abril de 1914.

Este método más racional y completo de escritura publicado hasta la fecha y abarca:

- Número 1. Dibujo, Ortografía, Caligrafía y Cálculo ilustrado.
2. Ortografía, Caligrafía y Cálculo ilustrados.
3. Ortografía y Caligrafía ilustrados.
4. Ortografía y Caligrafía ilustrados.
5. Ortografía y Caligrafía.
6. Ortografía y Caligrafía.
7. Ortografía, Redacción y Caligrafía.
8. Redacción usual y Caligrafía.
9. Redacción comercial.
10. Redacción comercial.

Este método de enseñanza ha sido adoptado ya por la mayoría de las escuelas de Cataluña y Mallorca y también por algunas de esta ciudad.

Véndese por cuadernos sueltos en la Librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Obras completas

Messén Jacinto Verdguer

Publicadas por la ILUSTRACIÓN CATALANA en tomos, a 40, 50 ó 60 céntimos.

Pueden adquirirse en la Librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, número 11, Mahón.

Libretas de alquiler, listas de embarque, altas y bajas para la contribución industrial.

De venta en esta imprenta.

PRIMERAS HIPOTECAS

Se desean partidas de dinero para colocar en primera hipoteca.

Se ofrecen partidas de dinero para colocar en primera hipoteca

Compraventa de fincas rústicas y urbanas.

RESERVA Y RAPIDEZ

Informes: Plaza Miranda, 4, MAHÓN

De una a tres tardes

Para vender lo está una casa

Para informes, plaza Explanada número 11, A.

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos, GRATIS, todos los anuncios que se nos manden exclusivos para la colocación de mujeres.

Bordadora maquina

D.ª Antonia Canet, se ofrece para toda clase de bordados, en su domicilio, calle de la Iglesia, 22, Mahón.

Sellos para colecciones

En la Librería de MANUEL SINTES ROTGER, plaza del Príncipe número 11, se ha recibido un extenso surtido en sellos de todas las naciones, a precios reducidos, pudiéndose adquirir a elección, por series completas o en sellos sueltos. También se han recibido en dicho Establecimiento álbums para colecciones de sellos.

LA MARITIMA

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES SUBASTA

El día 28 del presente mes se venderán en pública subasta en los almacenes del Arsenal de este puerto que tiene «La Marítima», algunos efectos de desecho de sus vapores que quedarán sin subastar en 20 de julio último por falta de licitadores.

La subasta será verbal por pujas a la llana, sin sujeción a tipo y se cederán los efectos a quien ofrezca postura que satisfaga al encargado de la subasta.

Los licitadores deberán hacer efectivo en el acto de la subasta el 20 por 100 del valor de los efectos que se les adjudique y serán de su cuenta los gastos de transporte.

El acto se empezará a las nueve de la mañana del día 20 de septiembre de 1915. Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores. El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

Librería de Manuel Sintes Rotger

Plaza del Príncipe, 11, MAHÓN

Últimas obras recibidas

- ALVAREZ QUINTERO (Serafin y Joaquín) Dios dirá (Comedia en 2 actos) 3.00
BLANCO FOMBONA (R.) — La lámpara de Aladino 3.50
BAYO (Ciro). — Los caballeros del dorado 3.00
DEULOFEU (José M.ª) — Los literatos 3.00
GORRI (Máximo) — La madre 3.00
GRAU JACINTO — Entre llamas 3.00
HECKER (Paul Oscar) — Al frente de mi compañía 2.50
KULTUR. — Antología bárbara de los tiempos modernos 1.60
KRAFFOSKI (Dr. Max) — Fuentes de amor y vida 2.00
MARTINEZ SIERRA (G.) — Amanecer 3.50
MARTINEZ KLISER (Luis) — De hondos sentimientos 3.50
MENENDEZ PELAYO (E.) — Caudonero de la vida inquieta 3.50
MERCY (E.) — El sistema de telegrafía Baudot y sus aplicaciones 10.00
MIO CID — Los milagros laicos (novelas modernas) 2.50
QUIJANO (José D. de) — Pañojas (novela) 2.00
RIERA (Augusto) — Lo que España le debe 1.00
ROUSSEAU (J. J.) — La desigualdad entre los hombres 2.00
SOREI (Jorge) — Reflexiones sobre la violencia 6.00
VANUCCI (A.) — La cultura alemana contra la civilización 2.00
VARELA (Benigno) — Horas trágicas del vivir 2.00
VARONA Y OLARTE (Jaime) — La vida práctica 1.50
ZAMACOIS (Eduardo) — La ola de plomo 3.50

Obras recibidas esta semana

- ANTON DEL OLMET (Luis) — Añla española 3.50
ARAQUISTAIN (Luis) — Política de la guerra 3.50
ARMAS (José de) — El Quijote y su época 3.50
RUKIN (John) — Prerrefaelismo y conferencias sobre arte que pintaba y pinta 3.50
VILLEGAS (Francisco F.) — La Cartuja del Paular 2.00

Libros piadosos

Novenas para todos los Santos. Recordatorios de 1.ª Comunión.

En venta, plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10, Mahón.

SON LAS MEJORES TINTAS PARA ESCRIBIR SON LA PELIKAN Y LA ELEPHANT.

Con su uso, al cabo del año se economiza mucho dinero.

Depósito en Menorca, plaza Príncipe, 11, Mahón.

Lapiceros automáticos marca PENKALA

Estos lapiceros, que no tienen complicación alguna en su mecanismo, son de uso muy corriente, por su sencillo manejo, y por su gran duración.

Presentación elegante. Variedad de modelos para caballero, señora y señorita.

Depósito exclusivo: plaza del Príncipe 11, Mahón.

EUREKA

Pólvos para hacer tinta negra, de inmejorable calidad, empleando únicamente agua fría. Con su empleo se obtiene una gran economía.

Véndese en las Librerías de MANUEL SINTES ROTGER, plaza del Príncipe número 11 y calle Nueva número 10.

Boletín diario

Oficinas públicas

- Gobierno Militar. — Horas de despacho: de nueve a una. — Calle de Isabel II.
Delegación del Gobierno. — De nueve a una. — Calle de San Fernando, número 13.
Ayuntamiento. — De nueve a una. — Plaza de la Constitución.
Juzgado de primera Instancia. — De nueve a una. — Claustro del Carmen.
Juzgado Municipal. — De nueve a una. — Alonso III, 33.
Aduana Nacional. — De nueve a una. — En los muelles de sol a sol. — Andén de Poniente.
Delegación de Hacienda. — De nueve a una. — Andén de Poniente.
Comandancia de Marina. — De nueve a una. — Calle de Carmen.
Giro Mutuo. — De nueve y media a doce y media. — Roig, 12.

Comunicaciones

- Estación de Telégrafos. — Permanente. — Calle de San Roque.
Biblioteca Pública. — De nueve a dos. — Plaza de San Francisco.
Museo Municipal. — Los jueves de tres a cinco y los domingos de diez a doce, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico. — Plaza del Príncipe.
Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil). — Consultar los lunes, miércoles y viernes de nueve a once de la mañana.

Paquetes postales

Paquetes postales. — Imposición: todos los días de nueve a once y media. Entrega a destinatarios: todos los días de once a doce.

Itinerarios de los Vapores Correos

- Mahón-Palma. — Lunes y miércoles ocho noche.
Mahón-Barcelona Directo. — Jueves y sábados cinco y media tarde.
Mahón-Alcudia Barcelona. — Martes nueve mañana.
Ciudadela Palma. — Viernes ocho noche.
Ciudadela-Alcudia. — Martes y jueves once mañana.
Palma-Mahón. — Miércoles y viernes seis y media tarde.
Barcelona-Mahón Directo. — Martes y sábados seis y media tarde.
Barcelona-Alcudia-Mahón. — Jueves cuatro tarde.
Palma-Ciudadela. — Sábados seis y media tarde.
Alcudia-Ciudadela. — Miércoles y viernes madrugada.

Correo interior

Salidas para Ciudadela. — Una expedición diaria a las siete de la mañana. Los viernes dos expediciones, a las siete de la mañana y a las tres de la tarde. Coste de la expedición cuatro pesetas.